

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui seberapa besar pelaksanaan program jaminan kesehatan pada pelayanan persalinan terhadap kepuasan masyarakat, studi dilakukan di Kelurahan Bulotadaa Timur Kecamatan Sibatana Kota Gorontalo.

Dari hasil penelitian dan pembahasan sebagaimana yang terdapat dalam penelitian ini, dapat disimpulkan bahwa pelaksanaan program jaminan kesehatan pada pelayanan persalinan telah memberikan dampak terhadap kepuasan bagi masyarakat yang ada di Kelurahan Bulotadaa Timur. Ini menunjukkan bahwa, meskipun pencapaian atas program tersebut masih kurang maksimal akan tetapi masyarakat sudah merasa kebutuhan mereka sebagian besar telah terpenuhi melalui program tersebut, yaitu tentang masalah kesehatan.

Kepuasan masyarakat di Kelurahan Bulotadaa Timur terhadap pelaksanaan program jaminan kesehatan pada pelayanan persalinan memberikan gambaran tentang keberhasilan pemerintah dalam memberikan pelayanan terhadap masyarakat Kota Gorontalo secara umum telah berjalan dengan cukup baik. Hal ini memungkinkan bagi pemerintah dalam memberikan pelayanan terhadap masyarakat Kota Gorontalo secara umum berjalan dengan cukup baik . hal ini memungkinkan bagi pemerintah Kota Gorontalo untuk lebih memaksimalkan kinerja mereka dalam hal pelayanan kesehatan masyarakat yang ada dilingkungan Kota Gorontalo itu sendiri. Kelurahan Bulotadaa Timur menjadi

barometer bagi pemerintah Kota sebagai bahan evaluasi pencapaian akan pelaksanaan program jaminan kesehatan pada pelayanan persalinan tersebut.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan keterbatasan penelitian yang telah diuraikan diatas, maka dapat disampaikan saran sebagai berikut :

Pentingnya pemerintah Kota Gorontalo dan jajarannya instansi terkait untuk mengoptimalkan implementasi program jaminan kesehatan pada pelayanan persalinan sesuai dengan tujuan, visi, misi dan sasarannya yang diinginkan dalam rangka terwujudnya masyarakat yang bersih dan sehat serta meringankan beban masyarakat yang kurang mampu. Kelurahan atau kecamatan sebagai pelaksana program kartu sejahtera diharapkan untuk mengintensifkan sosialisasi dan penyuluhan kepada masyarakat serta lebih berkomitmen dalam menjalankan tugasnya dan diharapkan kepada warga masyarakat untuk mengikuti program jaminan kesehatan pada pelayanan persalinan dengan baik dan jika ada keluhan mengenai program jaminan kesehatan pada pelayanan persalinan segera melaporkan ke kelurahan atau kecamatan untuk dicarikan solusinya.

DAFTAR PUSTAKA

Buku

- Dadang Supardan, *Pengantar Ilmu Sosial Sebuah Kajian Pendekatan Struktural*, Jakarta: Bumi Aksara, 2008.
- Hellen Varney, *Buku Ajar Kebidanan Volume 2*. Jakarta: EGC, 2007.
- Jacobus Ranjabar, *Perubahan Sosial Dalam Teori Makro Pendekatan Realitas Sosial*, Bandung: Alfabeta, 2008.
- Jusuf Hanafiah, *Etika Kedokteran dan Hukum Kesehatan*, Jakarta: EGC, 2009.
- Koentjaraningrat, *Pengantar Ilmu Antropologi*, Rineka Cipta: Jakarta, 2009.
- Minarni Harianto, *Aplikasi Hypnosis (Hypnobirthing) dalam Asuhan Kebidanan Kehamilan & Persalinan*, Yogyakarta: Gosyen Publising, 2010.
- Mukhlis Paeni, *Sejarah Kebudayaan Indonesia Sistem Sosial*, Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2009.
- Nurani Soyomukti, *Pengantar Sosiologi Dasar Analisis, Teori, & Pendekatan Menuju Analisis Masalah-Masalah Sosial, Perubahan Sosial, & Kajian-Kajian Strategis*, Yogyakarta: AR-Ruzz Media, 2010.
- Nursid Sumaatmadja, *Manusia dalam Konteks Sosial, Budaya, dan Lingkungan Hidup*, Bandung: Alfabeta, 2010.
- Soewartoyo, dkk, *Laporan Penelitian Insentif 2011: Kajian Sistem Jaminan Sosial di Sektor Informal*. Jakarta: PPK LIPI, 2011.
- Subana dan Sudrajat, *Dasar-Dasar Penelitian Ilmiah*, Bandung: Pustaka Setia, 2009.
- Sudjana, *Metoda statistika*, Bandung: Tarsito, 2005.
- Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif R&B*, Bandung: Alfabeta, 2013.
- Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian: Suatu Pendekatan Praktik*, Jakarta: Rineka Cipta, 2010.
- Suratman, dkk, *Ilmu Sosial dan Budaya Dasar*, Malang: Intimedia, 2011.
- Syahrial Syarbaini dan Rusdiyanta, *Dasar-dasar Sosiologi*, Yogyakarta: Graha Ilmu, 2009.

Titi Mumfangati, dkk, *Kearifan Lokal Di Lingkungan Masyarakat Samin Kabupaten Blora Jawa Tengah*, Blora: Kantor Pariwisata dan Kebudayaan Blora, 2007.

Utang Rosidin, *Otonomi Daerah dan Desentralisasi*. Bandung: CV.Pustaka Setia, 2010.

Vladimir Rys, *Merumuskan Ulang Jaminan Sosial Nasional Kembali Ke Prinsip-Prinsip Dasar*, Jakarta: Pustaka Alvabet, 2011.

Artikel Penelitian, Skripsi, Tesis

Lia Amalia, “Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Ibu dalam Pemilihan Penolong Persalinan, *Skripsi* pada Jurusan Kesehatan Masyarakat FIKK Universitas Negeri Gorontalo Tahun 2012.

Monica RT, “Analisis Perilaku Ibu Hamil Terhadap Ante Natal Care (ANC) Pada Etnis Toraja”, *Tesis* pada Konsentrasi Promosi Kesehatan Pascasarjana Universitas Hasanuddin. Makassar Tahun 2009.

Pradika Yezi Anggoro “Implementasi Regulasi Jaminan Sosial Terhadap Pelayanan Kesehatan Bagi Warga Miskin Di Kota Semarang”, *Skripsi* pada Fakultas Hukum Universitas Negeri Semarang Tahun 2013.

Sri Rahayu Rahmah Nasir “Perubahan Sosial Masyarakat Lokal Akibat Perkembangan Pariwisata Dusun Wakka Kab. Pinrang (Interaksi Antara Wisatawan dan Masyarakat lokal)”, *Skripsi* pada Jurusan Sosiologi Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas Hasanuddin Makassar Tahun 2014.

Wendy Pelupessy, “Hambatan Pemanfaatan Pelayanan Jaminan Persalinan Di Puskesmas Rijali Kota Ambon”. *Tesis* pada Program Magister Promosi Kesehatan FKM Universitas Hasanuddin Tahun 2013.

Jurnal

Ainur, “Pelayanan Publik dan Welfare State”, *Jurnal tentang Governance*. Vol 2. No 1. Tahun 2011, Hal: 1- 7

Bahrudin, “Pengarustamaan Lansia Dalam Pelayanan Sosial”, *Jurnal Ilmu Sosial dan Ilmu Politik* Vol.13 No 3, Tahun 2010. Hal: 277-292.

Chriswardani Suryawati, “Faktor Sosial Budaya dalam Praktik Perawatan Kehamilan, Persalinan, dan Pasca Persalinan (Studi di Kecamatan Bangsri Kabupaten Jepara)”, *Jurnal Promosi Kesehatan Indonesia* Vol. 2 No. 1 Tahun 2007, Hal: 21-31

Herlina netti dan Arinda Rachel, “Hubungan antara Pengetahuan Ibu hamil Tentang Ante Natal care Dengan Kunjungan Pertama Ibu Hamil”. *Jurnal Buletin Penelitian RSUD Dr. Soetomo*. Vol 11, No 3 Tahun 2009, Hal: 21-29.

Khoirul Huda & Anjar Mukti Wibowo, “Interaksi Sosial Suku Samin Dengan Masyarakat Sekitar (Studi Di Dusun Jepang Desa Margomulyo Kecamatan Margomulyo Kabupaten Bojonegoro Tahun 1990-2012)”

Naseh Syahrudji. “Keunggulan dan Keterbatasan Beberapa Metode Penelitian Kesehatan” *Jurnal Media Litbangkes*. Vol. II No. 1, Tahun 1993, Hal: 22-34.

Sharma Gaurav.(2012). Maternal, Perinatal, and Neonatal Mortality in Southeast Asian Region. *Asian J. Epidemiol.* 5 (1), 2012, Hlm. 1-8

Suparjan, “Jaminan Sosial Berbasis Komunitas: Respon Atas Kegagalan Negara Dalam Penyediaan Jaminan Kesejahteraan”, *Jurnal Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik*, Vol.13, No 3. Tahun 2010, Hal 251-276.

Suparmi, Dewi Kristanti, dan Anton Suryatma, “Determinan Pemanfaatan Jaminan Persalinandi Kabupaten Pandeglang. *Jurnal Penelitian Kesehatan*”, Vol. 41, No. 4, Tahun 2013, Hal: 217 – 224

Triyono dan Soewartoyo, “Kendala Kepesertaan Program Jaminan Sosial Terhadap Pekerja Di Sektor Informal: Studi Kasus Di Kota Surabaya”, *Jurnal Hukum PRIORIS* Vol. 3 No. 3, Tahun 2013, Hal: 26-41.

Profil Kelurahan Bulotadaa Timur,tahun 2015

Sumber Data Puskesmas Sipatana,Tahun 2016